

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO II.—NUM. 392

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELEFONO 143

VIERNES, 26 DE MARZO DE 1915

Dolorosa

Pobre madre! Está llorando al pie del Santo Madero; el pueblo murmura fiero por la montaña girando.

B. López García

No hay dolor más contagioso en el mundo que el dolor de una madre. Todos hemos visto alguna vez los transportes y llantos de la madre que perdió a su hijo en la guerra ó en un desgraciado azar de la vida, y todos hemos sentido enmudecer nuestra lengua, ahogada por el sufrimiento, y obscurecerse nuestros ojos empañados por las lágrimas, tocados de aquella inconsolable amargura que, incapaces de mitigar, en reverente silencio admiramos y compartimos.

Rajel, la madre que en Rama llena los aires de alaridos (Jerem, 31, 15). Llorando sus hijos y no queriendo consolarse, porque no existen, «quia non sunt», es uno de los ejemplos de dolor que más se adentran en el alma y nos conmueven. Jesucristo, lamentándose de las mujeres que tendrán que llorar por sus hijos, y llamando dichosas en los días de la desolación de Jerusalén á las que no concibieron ni parieron, se nos muestra experto conocedor de las torturas de la Humanidad.

Todos los poetas trágicos han ido á buscar en la fuente de la maternidad la emotiva más vibrante, más patética de sus obras, porque allí es donde el dolor se agudiza y el sufrimiento es más punzante y la tortura más acerba, la conmiseración más sinceramente sentida. Andrómaca llora á su hijo Astianax en la tragedia de Eurípides, en las epopeyas de Homero y de Virgilio, y este último se eleva á las alturas del lirismo en su Encida en el episodio de Euriolo y Niso, cuando aquella madre á quien impiden salir á la muralla á ver venir á su hijo, logrando por fin su intento, se encuentra con que aquella adorada cabeza que esperaba ver aparecer desde los muros, la ostentan los sitiadores enhiesta, clavada en lo alto de una pica.

Y si tanto nos conmueve el llanto y el dolor de una madre cualquiera, qué diremos, qué no sentiremos con María, la más amante de las madres, la más torturada por el infortunio en el Calvario, la que al subir á su cima en pos del Hijo que es el encanto de los cielos y la alegría de la tierra

«Vió su cabeza sangrienta chocar con la dura roca; vió un insulto en cada boca y en cada lengua una afrenta».

la que en la cumbre del Gólgota y en presencia de un pueblo entero que actúa de verdugo,

«Ve que le matan al hijo por el crimen de ser Dios?»

Ante el dolor de María junto á la Cruz, de la que pende moribundo Jesús, hasta los evangelistas enmudecen y no hacen más que indicarlo y dejarlo á la consideración de los cristianos. «En pie, junto á la Cruz de Jesús estaban su madre y la hermana de su madre, María la de Cleofás y María Magdalena. Y viendo Jesús á la madre y al discípulo Juan, á quien amaba, dice á su madre: —Mujer, ahí tienes á tu hijo. Y después dice al discípulo: —Ahí tienes á tu madre. (Joan. 19, 25).

Esto es más elocuente que cualquier otra consideración. ¡Cuál no sería el tormento de aquella madre, que Jesucristo se cree en el deber de mitigarle, ofreciéndole otro hijo en el amado discípulo Juan!

Que bien se había cumplido aquella profecía del viejo Simeón, cuando la presentación del Niño en el Templo:

«Y será traspasada tu misma alma por una espada, cuando este Niño sea propuesto al público como señal y blanco de iras y contradicción. (Luc. II, 34).

Y con cuánta verdad fué traspasada su alma por la lanzada del costado del Hijo, puesto que, como dice San Bernardo, no traspasó la lanza el alma de Cristo, que ya no estaba allí, pero traspasó la de la madre, que nadie de allí podía arrancar!

¡Santa Mártir del Calvario y afigida madre de los pecadores y afligidos! ¡La que mereciste á costa de tus lágrimas ser coautora de la Redención, la rehabilitadora de la mujer, la Reina de los hombres y de los ángeles, la más simpática figura de la Humanidad y de la Historia; en tu lloroso funeral, en tu luctuoso y amargo paseo por el Calvario te acompañamos hoy tus fieles hijos, los redimidos á costa de las torturas, los que al mirar á tu Hijo subir penosamente la cuesta del Gólgota y

«Al verte á su lado ir, dicen con llanto de amor: ¡Pobre esposa del dolor, cuánto deberá sufrir!»

Justo Pérez Presb.º

CRONICA DE SOCIEDAD

CORREO DE LA MAÑANA felicita cariñosamente á todas las Dolores y Lolitas con que cuenta entre sus bellas y amables suscriptoras.

—Acompañado de su distinguida familia sale hoy para Cheltes, donde pasará las próximas fiestas de Semana Santa, el diputado provincial don Juan Díaz Ambrona.

—Ayer estuvieron entre nosotros de tren á tren los propietarios de Mérida señores don José García Pelayo Sáez y don Felipe Areto.

—De Sevilla ha regresado el capitán de Ingenieros don Francisco Franco.

—Con objeto de tomar parte en la Asamblea de Subinspectores odontológicos provinciales de España, que deberá celebrarse en Madrid durante los días 28 y 29 del actual, sale hoy para la corte el cirujano dentista subinspector de esta provincia don Benito Barainca.

—Ha llegado á esta capital don Manuel Reglado.

—Se encuentra en Badajoz don Tomás Hernández Caminas, de Villanueva del Fresno.

—Para Almedral ha salido don Manuel Garande.

—Para Cabeza del Buey ha marchado el diputado á Cortes por Villanueva de la Serena don Francisco Barreiro.

—Ha salido para Higuera de Vargas don Leopoldo Oleas.

—Ha regresado á Lisboa el delegado y procurador de la República don Francisco Pérez Blanco.

—Ha salido para Madrid doña Carmen Fernández-Aguado, viuda de Zorzano, acompañada de doña Josefa Hertero.

—Ha regresado de Don Benito, donde ha estado unos días solucionando asuntos de la Compañía de Seguros «Aurora», don Francisco Moreno Rivas.

—También ha regresado de Jerez de los Caballeros, adonde fué para asistir al entierro de su tía doña Amalia Moreno, el oficial de la Sección administrativa de Instrucción pública don Juan Macías Sánchez.

CÉSAR

LA FIESTA DEL ARBOL

Como se había anunciado, ayer tarde se celebró, ó intentó celebrarse la Fiesta del Arbol, puesto que un chaparrón de consideración dispersó á casi todos los asistentes al acto.

A la fiesta concurrieron el prelado de la Diócesis, el general gobernador, señor Villalón, con un ayudante y jefe de Estado Mayor; así como los primeros jefes de Cuerpos y dependencias, y Comisiones de todos ellos; el gobernador civil, señor García de los Rios; el juez de instrucción, señor Villalba; el director

de la Normal de Maestros, señor Morales; el director del Instituto, señor Liso; los concejales señores García Mata y Saavedra; el interventor del Banco, señor Pardiñas; el director de la Granja, señor Fernández Trevijano; don Joaquín Sánchez, profesor de Agricultura, y varias personalidades y más representaciones.

Asistieron las Escuelas de los señores Justo, Gordón, González, Márquez, Franco y la del Hospicio, don Loreto María Algara, de niños, y de niñas todas menos la graduada y la de párvulos y las municipales y algunas particulares y los exploradores.

Primeramente hizo uso de la palabra el alcalde, señor Martínez y González de la Riva, que saludó á los concurrentes al acto, que fué cuando comenzó á llover.

Después habló el señor Fernández Trevijano, y á continuación el señor Justo, quienes tuvieron que dar por terminados sus discursos, á causa de la lluvia.

Seguidamente, y mientras caía un chaparrón tremendo, plantaron, en representación de las demás autoridades, un árbol el prelado de la Diócesis, y otro el gobernador civil.

Después, los exploradores plantaron varios árboles, comprometiéndose á plantar más arbolitos por su cuenta, siguiendo la línea de la plantación.

La Junta de Subsistencias

Como decíamos en nuestro número de ayer, hoy ha continuado en el despacho del Gobierno civil la reunión de la Junta de Subsistencias, que ha tomado los siguientes acuerdos:

Fijar el precio de 16 pesetas la fanega de 46 kilos de trigo á los pueblos de los partidos de Llerena, Mérida, Almedralejo, Fregenal, Zafra, Jerez de los Caballeros y Fuente de Cantos, y el de 15 pesetas á los pueblos del partido de Villanueva de la Serena, Castuera, Puebla de Alcocer y Don Benito.

La Junta continúa sus trabajos, habiendo también acordado que se envíen á algunos pueblos delegados para realizar sus trabajos de investigación.

También se ha recibido un telegrama del pueblo de Villagarcía, en el cual había ocurrido una alteración de orden público, por haberse amotinado las mujeres del pueblo, que querían que el precio del pan se fijase en 30 céntimos, habiendo telegrafado el gobernador civil de la provincia al alcalde para que mantenga el orden, y como anoche la Junta de Subsistencias ha fijado para el pueblo de Villagarcía el precio de 16 pesetas, es de esperar que el conflicto quede totalmente solucionado.

Además se ha concedido la aplicación del artículo 4.º de la Instrucción para la aplicación del 3.º de la ley de Subsistencias á los pueblos de Aucechal, Almedralejo, Salvaleón y Castuera.

La Junta continuará hoy sus trabajos.

Por teléfono

(De nuestro Corresponsal «Agencia Mencheta»)

Madrid, 25, 23, 15

Consejo de ministros. — Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia.

A la entrada, el jefe del Gobierno, señor Dato, hablando con los periodistas dijo que eran de lamentar los rumores que circulaban sobre la guerra, toda vez que careciendo todos ellos de veracidad, tan sólo tienen por objeto el alarmar al público.

El ministro de Estado dijo que, debido á las excelentes relaciones que tenemos con todas las naciones beligerantes, no hay motivo alguno para temer que dejen de guardarnos las consideraciones que actualmente nos tienen.

Los ministros de la Gobernación, Fomento y Gracia y Justicia dijeron que llevaban expedientes de trámites.

Burgos Mazo llevaba además los expedientes de los indultos que se concederán con motivo del Viernes Santo.

A la salida, manifestó el señor Dato que en el Consejo se habían ocupado extensamente de la situación que atraviesan los obreros de la provincia de Murcia, acordándose que mañana firme el Monarca el Real decreto autorizando se empiecen obras públicas en la referida provincia, con lo cual el Gobierno cree que se remediará la situación angustiosa de los murcianos.

También dijo que el cable de Ceuta se había roto, exigiendo grandes dificultades para repararlo.

Manifestó el presidente que en el Consejo se había acordado el llamamiento de 30.000 excedentes de cupo del reemplazo último para el 1 de Mayo próximo.

Dijo que el 20 del próximo Abril se concedería licencia á 25.000 soldados que llevan en filas dos años.

que se hace eco la Prensa sobre una próxima intervención de España en Portugal.

La persona que nos informa dice que con esta campaña tan sólo se conseguirá que nuestros vecinos, los portugueses, nos miren con recelo, cesando con ello las excelentes relaciones que existen entre España y Portugal.

Dijo que á esta nación última le animan los mejores deseos hacia España, como lo prueba el hecho de que el embajador portugués señor Vasconcelho esté interesadísimo en que cuanto antes se termine el Tratado de comercio entre ambas naciones.

Además, dicho representante trabaja cerca de nuestro Gobierno para que se aprueben otros acuerdos referentes á carreteras y teléfonos.

Dijo que nuestra actuación estaba en el Mediterráneo, y que á ella debían de dedicar todos sus esfuerzos la Prensa española, con lo cual conseguiría hacer una campaña patriótica, pues, á pesar de los buenos deseos de las naciones interesadas en el problema de Marruecos, es lo cierto que aun no hemos ocupado Tánger.

Afirmó que, dada la cordialísima relación de amistades que España tiene con todas las Potencias, no existía el menor temor de que tengamos que salir de nuestra neutralidad.

Hablando de la actitud de Italia dijo que creía no intervendría en la guerra europea, pues si bien parte del país desea ir á ella es innegable que la mayoría anhela seguir neutral.

Aseguró que Italia no puede acompañar á los aliados á la toma de Constantinopla, ni tampoco defender la causa de Austria y Alemania.

Expresidente mejicano en Madrid. — Ha llegado á esta corte el general americano don Rafael Reyes, significado por su amor á España y su afecto á los españoles durante su paso por la Presidencia de la República mejicana.

¿Crimen ó suicidio? — Los médicos han practicado la autopsia al cadáver de Elvira Mateos Madrigal, hallándose en duda los facultativos de si ha sido un crimen ó suicidio, aunque creen más fácil sea lo segundo, por los indicios hallados.

Ante el juez declaró el sereno de la calle del Tesoro y varios vecinos de la víctima.

Infantes á Marruecos. — Comunican de Sevilla que los Infantes Carlos y Luisa marcharán en el próximo mes de Abril á Marruecos, con el fin de inaugurar la línea férrea de Zeluán.

A su llegada se alojarán en el palacio del Residente general. Harán una expedición al río Muluya, visitando por último Ceuta y Tetuán, acompañado del Residente, general Marina.

De Cádiz. — Telegrafían de Cádiz que se ha reproducido el temporal en el Estrecho.

—Conferenciando el alcalde y el gobernador, han acordado el traslado de los presos del penal, por temor á nuevos hundimientos en la muralla batida por el mar.

Inauguración de curso. — En el Fomento de las Artes, de esta corte, se ha verificado con toda solemnidad la inauguración del curso oficial, ocupando la presidencia el ministro de Instrucción pública, señor Conde de Esteban Collantes, el cual pronunció un discurso, seguido de otro del señor Vizconde de Eza, procediéndose después al reparto de premios.

Banco de España. — Se han suscrito del empréstito 750.000 pesetas, habiendo solicitado 500.000 de ellas, con destino á su fondo de reserva, el Instituto Nacional de Previsión.

—Se ha reunido el Consejo de ministros, y en él se ha acordado llamar á los excedentes del reemplazo último.

La noticia, al ser conocida, ha producido una baja de 30 céntimos en los valores del 4 por 100 Interior y 15 céntimos en el amortizable.

Conferencia reservada. — En su despacho oficial ha conferenciado esta tarde el ministro de Estado con el nuncio de Su Santidad, ignorándose de qué tratan en ella.

El Ferrol. — En el Arsenal de este puerto se ha colocado la quilla del nuevo crucero explorador.

El acto se ha verificado sin ceremonial, asistiendo solamente los ingenieros y el director de la Constructora.

Con estas nuevas obras quedará solucionado el conflicto obrero del Arsenal, que ya iba revistiéndose graves caracteres.

Comunican de Madrid que el Banco de España ha recibido cinco millones de pesetas en oro, y que desde el comienzo de la guerra ha aumentado su stock en cuarenta y tres millones.

Se trabaja activamente para vencer las dificultades con la Casa de la Moneda para proceder á la acuñación de piezas de 50, 20, 10 y 5 pesetas que marca la ley.

DE PORTUGAL

El diario lisbonense «O Seculo» publica una interesante información de los combates librados en Angola por los soldados portugueses, relatando las operaciones que se han realizado.

—En el Teatro Apolo se ha celebrado una función patriótica á beneficio de los soldados portugueses heridos.

—Continúan las declaraciones para la incoación del proceso que contra el jefe del Gobierno se sigue por no haber permitido la celebración de la sesión del Congreso el día 4 del actual.

El senador señor Castro ha dado una conferencia protestando de las disposiciones dictatoriales del Gobierno.

El salón donde dió la conferencia estuvo muy concurrido y se oyeron en él muchos aplausos.

Los alrededores estaban ocupados por la Policía.

—Continúa el encarecimiento de los artículos de primera necesidad, que se ha extendido por todo el país.

En Foz do Tua, el vecindario, amotinado, ha impedido la salida de algunas mercancías en la estación.

En Ilhavo, los labradores, en virtud de la prohibición del Gobierno para que no vendan cereales, han acordado dejar los terrenos incultos en la próxima cosecha.

—En Lisboa van á comenzarse los trabajos de instalación de una Escuela aeronáutica militar.

—La Comisión de súbditos españoles nombrada en la reunión preparatoria que se celebró el día 17 para tratar de la construcción de una iglesia española en Lisboa, lleva ya realizados algunos trabajos, de los cuales dará cuenta en la reunión que el 28 celebre en el local que se designe.

El Jefe del Gobierno ha recibido ayer diez telegramas de entidades portuguesas protestando de la construcción en Lisboa de la mencionada iglesia.

Escuela Normal Superior de Maestros

Matricula. — Exámenes de Junio. — Enseñanza no oficial

Los aspirantes que deseen examinarse en el próximo mes de Junio de las asignaturas correspondientes á la carrera de Maestro de Primera enseñanza deberán solicitarlo desde el día 1 al 30 de Abril próximo, acompañando á la instancia los documentos siguientes:

Cédula personal corriente, certificación facultativa de no padecer defecto físico ni enfermedad contagiosa y estar vacunado, certificación de buena conducta y otra de nacimiento del Registro civil, legalizada si el aspirante no fuese natural de esta provincia.

La justificación de estudios hechos en otros establecimientos de enseñanza y que no consten en esta Escuela se harán por medio de certificaciones que los interesados solicitarán de dichos Centros con la anticipación necesaria.

Los alumnos no oficiales abonarán por el examen de ingreso 2,50 pesetas; por el de asignaturas de un curso ó parte de él 25 pesetas en papel de pagos al Estado, por derechos de matrícula, y 5 pesetas en igual clase de papel por derechos de exámenes.

Los que posean el grado de Bachiller sólo abonarán los derechos que marca la Real orden de 5 del actual.

Las solicitudes se dirigirán al señor director de esta Escuela, extendidas y firmadas por los interesados, expresando el nombre, apellidos, naturaleza y edad del aspirante, y por donde las asignaturas de que soliciten examen.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Badajoz, 24 de Marzo de 1915.
El director, R. Morales. — El secretario, F. Antonio Fernández de Molina.

DE LOS PUEBLOS

RIBERA DEL FRESNO

La lluvia de estos últimos días, al paralizar los trabajos agrícolas produjo en la clase obrera, como natural consecuencia, el hambre, más generalizada en este año que en los anteriores por el precio excesivo del pan. Esta ha sido la causa determinante de la alteración del orden en esta localidad durante los días 21 y 22 del presente mes.

La inmensa mayoría del pueblo, en manifestación imponente, se dirigió el 21, por la mañana, á casa del señor alcalde, pidiéndole bajase el precio del pan y prohibiese la salida del trigo. El alcalde, para solucionar el conflicto, y á instancias de una Comisión de obreros, citó al Ayuntamiento y mayores contribuyentes para una reunión, que se celebró en las Casas Consistoriales con asistencia del señor cura párroco.

Allí, con unanimidad digna del mayor elogio, oída la declaración del señor alcalde de que el Ayuntamiento no tenía fondos ningunos, todos los señores presentes acordaron acceder á las justas pretensiones de los obreros, y que desde aquel momento se fijase al pan el precio de 0,30 pesetas, abonando los propietarios los gastos que esta medida tendrá que ocasionar, en la forma que determinase la Comisión que en el acto se nombró.

G. LAGUNA

Sastre modisto para señora y caballero
Acaba de recibir los últimos figurines de París y Londres, para la próxima temporada.
Confecciones a medida, para señora y caballero.
Gran premio y Medalla de Oro a los modelos presentados por esta casa en la Exposición de París de 1913.
Todos los encargos se confeccionan en los grandes talleres que tiene establecidos en
MADRID. — Montera, 41
SUCURSAL EN BADAJOZ
Moreno Nieto, 1

pasos, ni sabe nada; María Calderón oyó pasos y disparos, y los otros testigos que comparecen, poco dicen de importancia, no dando detalle alguno que sirva para esclarecer el hecho que se persigue.
Es resumida la prueba testifical de la defensa y la documental propuesta, siendo retirada la acusación que venía sosteniéndose contra los procesados por falta de prueba, por cuya razón el presidente preguntó si había algunos entre los presentes que sostuviera la acusación, y como no hubiese nadie que lo hiciera la sala dictó auto de sobreseimiento libre.

J. López Chacón

LA GUERRA EUROPEA

PARTES OFICIALES. PARÍS A GSCURAS. — NUEVA ESCUADRA EN OPERACIONES. VARIAS NOTICIAS SENSACIONALES.

Madrid, 26, 1, 15

Próxima batalla. — Copenhague. — El periódico «National Tidende» publica una información que tiene origen austriaco diciendo que los rusos preparan una gran batalla en los Cárpatos, calculándose que se han concentrado 750.000. Los rusos se han decidido a romper las líneas austriacas.
En breve se entablará un combate gigantesco, pues los austriacos envían a los Cárpatos las tropas disponibles.
El parte de las tres. — París. — El parte oficial de las tres de la tarde facilitado por el Gobierno dice así: En la región de Champaña y bajo la acción de la artillería se ha desarrollado una batalla violentísima, junto a la cota número 186, rechazando nuestras tropas con gran energía tres ataques que los alemanes iniciaron en dicha región. En la Argonne, un ataque que los alemanes intentaron realizar fracasó totalmente.
En Epargne hemos rechazado tres contraataques del enemigo, los cuales intentaron recuperar posiciones que habían perdido y cuyo intento fracasó. En los demás puntos del frente de combate no ha habido novedad digna de mención alguna.
Bombardeo de Ostende. — París. — Unos aviones franceses han evolucionado sobre Ostende arrojando varias bombas explosivas sobre puestos militares alemanes.
Las bombas arrojadas por los pilotos franceses en este raid han causado muchos daños.
Oficial austriaco. — Viena. — Se ha publicado el siguiente comunicado oficial: La situación no ha cambiado en lo más mínimo en el sector occidental de los Cárpatos.
En la región del extremo izquierdo de los desfiladeros de Usek los fuertes contingentes de los rusos han intentado sin resultado alguno acercarse a las posiciones de nuestras fuerzas, que los rechazaron.
Las luchas por apoderarse de las posiciones de las alturas que son consideradas de gran importancia estratégica son encarnizadas entre ambos ejércitos beligerantes, sin que se tenga noticia del resultado de las acciones.
En el norte de Czozrovich, al otro lado del río Trough continúa también la lucha desarrollándose con algunas ventajas para los austriacos.
No ha ocurrido alteración alguna en la Polonia rusa y en la Galitzia occidental.
En Offhuiv, en la orilla del río Onueje, la artillería austriaca ha detenido el avance de los moscovitas, habiendo también destruido un puente que habían construido los rusos anteriormente.
París a oscuras. — París. — A las diez y media de la noche y sin haberse oído el aviso de alarma de las cornetas de los bomberos se quedó esta población completamente a oscuras.
El motivo de haberse apagado el alumbrado de París obedecía a noticias recibidas de que los zeppelines alemanes evolucionaban sobre el departamento del Oise.
Las aeronaves no llegaron a volar sobre París, habiéndose retirado desde el Oise.
Poco después el alumbrado de París fué encendido.
Lo que dicen los periódicos. — **El abandono de Constantinopla.** — París. Un corresponsal del periódico «Daily Croniquez» en Constantinopla dice que los buques de la escuadra aliada que han bombardeado desde el Estrecho de los Dardanelos los fuertes otomanos han conseguido reducir totalmente al silencio a las baterías que están emplazadas en los fuertes turcos.
Añade que Constantinopla ha sido casi abandonada por sus habitantes y que en la capital otomana solamente se hallan los pobres que careciendo de recursos no pueden trasladarse a otro lado.
También han quedado en Constantinopla los jefes y soldados encargados de su defensa en caso de un ataque.
El Gobierno de la Sublime Puerta se ha trasladado al Asia menor.
La situación de Constantinopla se considera muy apurada y los habitantes que hay en ella arrastran una vida angustiosa.
Aparición de una escuadra. — Londres. — Se reciben noticias asegurando

do que en el Mar Negro ha aparecido una escuadra turca, a la cual va unido el crucero alemán «Goeben», el cual ha reparado ya totalmente las averías que sufría.
Trabajos otomanos. — Londres. — Las últimas noticias que se reciben aseguran que los otomanos están realizando activos y grandes trabajos en la construcción de una línea de ferrocarril desde Makrikemy a Lulle Burges.
Temores turcos. — Londres. — Según impresiones recogidas, en Turquía y dada la actividad que la Sublime Puerta viene desarrollando últimamente, se asegura que los turcos temen que de un momento a otro les ataquen las fuerzas búlgaras.
Una petición. — Roma. — El Gobierno italiano ha pedido al Papa Benedicto XV que autorice la instalación de una ambulancia en el Hospital de Santa Marta.
El Papa ha accedido a la petición del Gobierno italiano concediendo la instalación mencionada.
A los católicos romanos. — Roma. — Una caracterizada agencia romana, dedicada a las informaciones y conocida por sus marcadas tendencias germanófilas ha dicho que ante la grave eventualidad de las circunstancias actuales, en el caso de que Italia tomase una decisión dentro del conflicto europeo, los católicos alemanes sabrían cumplir con su deber de ciudadanía.
El parte de la noche. — París. — El parte oficial facilitado por el Gobierno a las once de la noche, dice lo que sigue: En todo el frente de combate no ha ocurrido novedad alguna, aparte de un ataque intentado por los alemanes contra el espón de Notre Dame de Lorete, donde el enemigo fué rechazado con pérdidas muy sensibles.
Lo que ha costado Przesmyls. — San Petersburgo. — Los desesperados esfuerzos que las tropas austriacas han venido realizando por conservar la plaza de Przesmyls, les ha costado a los austriacos 200.000 soldados entre muertos y heridos, 100.000 prisioneros y 320 ametralladoras que los rusos les han arrebatado.
La actitud de Italia. — Londres. — El embajador de Italia en Londres ha manifestado ser falsa completamente la noticia que ha circulado acerca de supuestas conviniencias de Italia con Alemania.
También ha asegurado el embajador que Italia por ahora no piensa salir de la neutralidad adoptada y que continuará en igual actitud en que ahora se encuentra.
¿Una nota a Inglaterra? — Roma. — Se reciben noticias de Washington asegurando que en breve los Estados Unidos enviarán una nueva nota a Inglaterra.
Se supone que la nueva nota de los Estados Unidos a Inglaterra está relacionada con el aviso que Inglaterra ha enviado diciendo que detendrá los vapores que conduzcan mercancías, las cuales aunque vayan destinadas a puertos neutrales se comprenda que van a parar a naciones beligerantes.
La neutralidad búlgara. — Roma. — Según dicen telegramas que desde Sofía se reciben se ha reunido el Parlamento búlgaro.
El presidente del Gobierno se dirigió a la Cámara, expresándose en el sentido de que se mantenga la más estricta neutralidad dentro del actual conflicto europeo.
Fué muy aplaudido.
Contrabando cogido. — Rotterdam. — Las autoridades se han incautado de 8.000 kilos de caucho que estaban escondidos entre unos fardos de tabaco.
Se cree que el caucho iba con destino a Alemania.
El temor a las epidemias. — Roma. — Desde Viena dicen que el temor a las epidemias por la elevación de las temperaturas es extraordinario, pues en Viena se encuentran refugiadas 250 personas de la Galitzia, las cuales viven en la mayor miseria, y entre las que se han dado ya casos de enfermedades epidémicas.
Se han tomado diferentes medidas de sanidad.
Conferencias. — Londres. — Noticias recibidas desde Bucarest dicen que la Liga nacional ha comenzado a dar por mediación de sus miembros conferencias con el objeto de convencer a los ciudadanos rumanos de la necesidad de intervenir en el conflicto armado.
Sensación en China. — Londres. — Según noticias que se reciben, en la China ha causado una enorme sensación

la llegada de tropas japonesas a la Manchuria y haberse sabido que se encuentran dispuestos grandes contingentes japoneses que saldrán para otros puntos.
La neutralidad griega. — Atenas. — Los periódicos griegos dicen que el Gobierno de Grecia continuará en idéntica actitud de neutralidad, si no ocurren nuevas y especiales contingencias.
Una condena. — París. — Ha terminado la vista del proceso que se seguía contra el pagador militar Mr. Dexclaux, acusado de malversación de fondos de los artículos militares.
Ha sido condenado a siete años de reclusión, degradación militar y exclusión de la Legión de Honor, a la que pertenecía.
A Mme. Bechauff, que era su amante, se le ha condenado a dos años de prisión.
Al soldado Bergert se le ha condenado a un año de prisión.
A los demás procesados se les ha considerado inculpables.
En Galitzia. — Roma. — Un periódico publica un artículo dando cuenta de las penalidades que los soldados austriacos pasan en Galitzia, donde a causa de la temperatura templada las grandes masas de nieve se deshuelan convirtiendo los caminos en ríos y lodazales por donde tienen que ir las tropas.
Gestiones. — Roma. — El periódico italiano «Giornali» dice que la Compañía de ferrocarriles de Zazah gestiona la devolución de 8.000 vagones que conduciendo material fueron transportados desde Italia a países beligerantes, de donde aun no han vuelto.
Avión capturado. — Nancy. — Cuando un avión alemán se disponía a evolucionar sobre la población con objeto sin duda de arrojar bombas, la artillería francesa lo capturó.
El avión alemán cayó a poca distancia.
El parte alemán. — Berlín. — El parte oficial alemán dice así: En el bosque Lepetre, cerca de Pont a Mouson ha sido rechazado el intento francés de recuperar los terrenos que perdieron al nordeste de Vadanillier.
En Reichachgerkottl han fracasado los ataques franceses.
Cerca de Harmannovislerkopf las luchas se han reanudado.
En el teatro oriental, en las proximidades de Langzargen han sido rechazados los ataques de los rusos, causando grandes pérdidas.
En las luchas, al norte de Memel tomaron parte fuerzas navales alemanas el día 23, dirigiendo el fuego contra el castillo y el pueblo de Polangen.

BOLSA

Interior 4 por 100, serie F, 72,30.
Amortizable 5 por 100, 92,00.
Amortizable 4 por 100, 86,90.
Banco de España, 446,50.
Tabacos, 263,00.
Francos, 95,00.
Libras, 24,25.
Cédulas hipotecarias al 5 por 100, 110,25.
Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 92,85.

DE HACIENDA

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia sólo se ha puesto al pago para hoy un libramiento a favor del señor administrador de Loterías de Villafranca de los Barros, de 663,29 pesetas.

Comunidad de Labradores de Villafranca

SUBASTA DE RASTROJERA
Por acuerdo del Sindicato se celebrará el día 11 de Abril del corriente año, y hora de las once, en el domicilio social de la misma, Daoiz, núm. 20, la subasta de 4.350 fanegas de rastrojera, divididas en quince lotes, con sus correspondientes abrevaderos.
El pliego de condiciones y demás antecedentes necesarios están expuestos en las oficinas de la citada comunidad.
— Villafranca de los Barros, 24 de Marzo de 1915. — El secretario, Julián Sánchez.

Comisión mixta de Reclutamiento

Ayer celebró sesión esta Comisión, adoptándose los siguientes acuerdos: Desestimar instancia de Vicente Acosta, de la Coronada, pidiendo se le admitiese alegación.
—Idem de Gonzalo Benítez, de Medina de las Torres.
—Citar para ser reconocido el día 7 de Abril el padre de Hipólito Lobato Palacios, de Zahinos, para en su vista informar sobre expediente de exención.
—Comunicar al Ayuntamiento de Tallarrubias que procede aplicar el artículo del Reglamento al mozo Pedro Cabezas Hernández, residente en la Argentina.
—Desestimar escrito de Diego Madrazo sobre alistamiento y sorteo en Trujillanos, declarándolo bien alistado y sorteado en Ceuta.
—Informar favorablemente instancia de E. López, de Cabeza del Buey, soldado del regimiento de Caballería del Príncipe, pidiendo se le instruya expediente de exención.
—No incluir en el alistamiento y sorteo de Fuente de Cantos a Antonio Galindo, de diez y ocho años, y eliminar a Antonio Galindo, fallecido.
—Informar desfavorablemente instancia de Antonio Señorones, de Olivenza, pidiendo se le instruya excepción como soldado de Lanceros del Príncipe, por no ser sobrevenida la causa que alega.
—Declarar excluido temporalmente por corto de talla a Ambrósio Cabeza, de Cabeza del Buey.

—Consultar al coronel de la Zona de Cádiz la situación militar de José Muñoz Muñoz, de Badajoz.
—Emitir los informes que previene la Real orden de 8 de Enero de 1904, de Enrique González, Juan Muñoz, Juan Fernández, Basilio Prieto, y Juan Ramos, de Fregenal, La Parra, La Lapa, Bienvenida e Higuerla la Real, respectivamente.
—Citar a Antonio Trejo, de Barcarrota, para ser reconocido el día 7 de Abril.
—Declarar exceptuado del servicio en filas a Julián Brieva Guillén, de Badajoz, soldado del regimiento de Gravelinas.
—Señalar el día 7 de Mayo para que comparezcan al juicio de exenciones los mozos de Valdecaballeros, y el día 8 de igual mes para los de Baterno.

REGISTRO CIVIL

Fallecidos. — Joaquín Lobo Peñas, Trinidad, 38.
—Cipriana García Fernández, Trinidad, número 38.
Nacidos. — Ninguno.
Matrimonios. — Ninguno.

Noticias

Véanse en tercera plana nuestras informaciones religiosas, de militares, de Instrucción pública y otras de importancia.

Con el fin de rectificar para la próxima Asamblea la lista de Caballeros Grandes Cruces, la secretaria de la Real Orden de Isabel la Católica solicita de cuantos ostentan tan elevada condecoración le den a conocer a la brevedad posible sus domicilios actuales.

Asimismo la secretaria agradecerá a los citados Caballeros le indiquen cualquier error que observen en las listas de la Guía Oficial de España del presente año.

SANIX Cura el estreñimiento habitual.

Ha tomado posesión del cargo de profesora gratuita de esta Normal de Maestras la señorita Rosario Justo.

Para primeros de Abril llegarán a Jerez de los Caballeros los afamados doctores don Teodosio Álvarez Méndez y don Rafael Sánchez Fernández, exinternos honorarios del Hospital de San Carlos, Provincial y General y San Juan de Dios, directores fundadores del CONSULTORIO POR ESPECIALISTAS (Jacometrezo, 23), en Madrid.
Sus propósitos son establecer un CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO provisto de todos los elementos existentes hasta el día.
A este CONSULTORIO podrán recurrir todos los enfermos que deseen ser asistidos sin tener que exponerse a las molestias y peligros de un largo y costoso viaje.
Los conocimientos adquiridos por tan aventajados jóvenes al lado de los grandes maestros, doctores Guedea y Mansilla (de los que han sido internos y ayudantes particulares por espacio de cinco años), hacen creer que Jerez estará de enhorabuena al contar con médicos tan trabajadores y aprovechados.

Nombramiento. — Se ha nombrado fiscal municipal de Siruela a don Alfredo Lesmes López.

SANIX Purgante delicioso para niños.

Centro Técnico Agrícola a cargo del ingeniero agrónomo don Enrique Agudo.
Mediciones de fincas, valoraciones y particiones. Consultas sobre el Catastro, riegos, elevación y abastecimiento de aguas. Y cuantos problemas se relacionen con la ingeniería.
Despacho: Hotel Dos Naciones BADAJOZ



BADAJOZ: J. R. GOSTA
MERIDA: Don Antonio Rubio

¿Quiere usted hacer fortuna?

Tienen un medio de aumentar sus ingresos los señores ganaderos, tratantes, tableros, salchicheros, comerciantes en lanas, cueros y toda clase de productos pecuarios, un medio infalible que no tenemos inconveniente en recomendar a nuestros lectores. Generalmente, aquel productor que no está enterado de las cotizaciones en las plazas consumidoras, sus géneros los vende a ciegos, esto es, a como quiere pagarios el comprador; razón tan evidente, que no tiene réplica.
Pues bien; si quiere usted vender o comprar a los precios verdad de los mercados cuanto se refiere a ganados y sus productos, le será convenientísimo suscribirse a EL CORTADOR, dedicado exclusivamente a estos negocios, que publica las cotizaciones ciertas, veraces, de toda exactitud, rápidas, al día, como lo tiene acreditado en los diez y siete años que hace se publica.
Tanto si desea usted un número de muestra, como hacer la suscripción por un año, enviando diez pesetas, dirijase a la Administración de EL CORTADOR, Plaza de la Cebada, número 11, Madrid.

EL OENOTANNIN de la casa Appert, de París, fundada hace más de cien años, fortifica los vinos y facilita su clarificación. Todos los productos de la casa Appert están autorizados por las leyes. Pidense las certificaciones de análisis. Agente para la provincia, D. Fernando López, en Almedralejo.

CORRESPONSAL 24-III-1915.

TRIBUNALES

Un delito especial. — No siempre van a verse delitos comunes previstos en el Código ordinario; hay que variar, por aquello de que «en la variedad está el gusto»; y para corroborar el antiguo refrán se ha presentado un caso en la sala primera, en el que los dignos magistrados señores Pérez González, López Pelgrin y Carrasco han tenido que fijar su atención en la ley especial promulgada el 10 de Julio de 1894.
Refiérese el caso al de un delito realizado por medios explosivos, que el fiscal, señor Bonilla, y el acusador privado, señor Fernández de Molina, consideran comprendido en el párrafo 2.º, número 1 de la precitada ley.
Parece ser, según las acusaciones, que en la madrugada del 1 de Enero del año actual, en la villa de Casas de Don Pedro, explotaron dos cartuchos de dinamita—de cuatro que habían colocado—en la casa morada de don Juan Sánchez Romero, ocasionando destrozos y daños en la fachada principal, valorados en mil ciento cuarenta pesetas, amén de otros desperfectos en el mobiliario cuyo perjuicio no baja de doscientas cuarenta y una.

Según escritos presentados por el fiscal y acusador particular suscritos (el último) por el procurador señor Serrano Fernández, los autores del hecho son Antonio Benigno González, Gonzalo y Justo Luengo Delgado, con la complicidad y cooperación de Andrés Arroba Molano.
A esta calificación se opone el señor Jiménez con su procurador señor Barriga, por entender que sus defendidos y representados no son autores del hecho que se les imputa, y una vez dada lectura de los correspondientes escritos por el secretario, señor Tena, se procede a las prácticas de las pruebas, empezando por el examen de los procesados, que niegan su participación en el hecho, siguiendo después la declaración de los testigos, compareciendo en primer término el perjudicado, señor Sánchez Ramos, que dice tiene enemistad política con don Antonio Benigno, de quien sospechó, por haber dicho en cierta ocasión «que debía pedir la cabeza del juez municipal».

A otras preguntas contesta que sólo tiene sospechas de que sean los procesados los autores del delito, sin poder afirmar que ellos fueran los que pusieron los petardos.
En segundo lugar comparece Eladio Gallego, para decir que vio correr a don Antonio y otros individuos.
Al concluir de declarar este testigo se suspende el juicio para reanudarlo por la tarde.
Segunda sesión. — A la hora señalada continúa la sesión, y con ella sigue el desfile de los testigos.
Entra a declarar primero Pedro Sánchez Paniagua, quien no conoció a los que corrieron en la noche de autos; Josefa Nava asegura que don Antonio estuvo en su establecimiento hasta la hora de un velatorio, volviendo dicho señor a las doce con Justo Luengo, marchándose al momento. No sintió detonaciones, ni

¡En breve aparecerá...!

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists prices for various locations like Almendralejo, Alconchel, Alburquerque, etc.

La cotización del trigo en todos los pueblos de la provincia es de 16,50 a 17,50 pesetas faltando datos concretos de los pueblos, aisladamente, por las actuales circunstancias.

Sin cotización por falta de existencias

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS

MADRID

Vacas, no concurren. Ovejas, de 1,85 a 1,95. Corderos con lana, a 2,25. Carneros, de 2,00 a 2,10. Novillos de pienso, no concurren.

Barcelona

Vacas, a 1,65. Bueyes, a 1,70. Carneros, a 2,75. Ovejas, a 2,45. Corderos, sin concurrencia. Cerdos cebados con pienso, de 1,85 a 1,90. Almendralejo. — Doña María Ruiz vende 664 hectolitros de vino, equivalentes a unas 4.000 arrobas; el tinto con 17 y medio grados y el blanco con 16.

Alcázar (Cáceres). — Don Francisco Pavón desea vender una partida de 100 cebones de unas ocho arrobas, equivalentes a 92 kilos, a 15 pesetas los once kilos y medio, en la dehesa boyal de Casas de Don Antonio (Cáceres). También tiene a la venta 8.400 litros, equivalentes a unas 700 arrobas de aceite añejo en Alcázar, a 12,50 pesetas los once kilos y medio. Badajoz. — Don Ramón Montero de Espinosa tiene a la venta cuatro pisos de corderos merinos finos, para la primera quincena del próximo mes de Abril. — Venta de carbón de encina de superior calidad, al por mayor y menor, en el corralón de Montero, calle Larga. — Don Urbano Navasqués, Benegas, 14, vende una nara de paja, en la Corchuela, y una incubadora moderna, en su casa, y tiene para arrendar, en la calle de Sepúlveda, una cochera con cuadra, pajar y vivienda para el cochero. — Don José Rincón Funes tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada y avena. — El mismo señor tiene a la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas a ser utilizadas: Máquinas segadoras atadoras «Deering», «Ideal» y «Plano». Máquinas segadoras «Elizaldi». Sembradoras «San Bernardo». Rodillo de hierro para desterronar «Croskin». Rastrillo todo de acero «Deering». Desgranadoras de maíz, varios sistemas. Aventadoras de granos. Norias para pozo de gran rendimiento «Pérez Hermanos». El mismo señor tiene a la venta trigo, abillás, chicharros, garbanzos, frejones y

batatas (oriundas de Málaga) clase especialmente fina. Para tratar, con dicho señor. — Se vende de ocasión, en estado nuevo, varios arados marca «Royal Blue», «Rud Sack Bacher» y un cultivador americano. Para tratar, don Salvador Trevijano, Arias Montano, 25. — Don Manuel Suárez de Figueroa vende una jardinera de canastillo. Para tratar, con dicho señor, calle Ramón Albarrán, número 6. — Don Antonio Lledó tiene a la venta un colmenar, cercado con paredes de mampostería, con casa y 100 colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por «La Pinela», próximo a la carretera de Sevilla. Para detalles, en casa de dicho señor, calle Brocense, número 2. — Don Manuel Bueno vende 8.000 kilos de garbanzos sobre vagón a 50 pesetas los 100 kilos. Muestras: Salmerón, 77, ó Cortijo de Casas-Novas. Berlanga. — Don Cándido Rufán Rubia-

La Codosera. — Don Alonso Grajera tiene a la venta 6.325 kilos, equivalentes a 550 arrobas de aceite. Para tratar, con su administrador, en «La Galapaguera» (Portugal), ó con el párroco de La Codosera. — Doña Eladia Centeno Baltasar, del mismo pueblo, tiene asimismo a la venta 2.300 kilos, equivalentes a 200 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicha señora. — Don Julián Mero Lucio tiene a la venta también 1.725 kilos, equivalentes a 150 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicho señor. Nogales. — Don Agustín Hernández Montes tiene a la venta seis vagones de trigo limpio de buena calidad. Olivenza. — Don Fernando Gómez tiene a la venta una jardinera nueva y un milord en medio uso. Para tratar, con dicho señor, en Olivenza, ó en la finca «La Cocos», término de Badajoz, a 12 kilómetros de la capital. — El propio señor tiene asimismo a la venta 200 lechones colorados y negros, de

CAZADORES: Para no toser en el puesto, para curar los catarros y evitar la funesta acción del aire húmedo y frío de las madrugadas, tomad las acreditadas é inmejorables

tres á cuatro meses, y 100 de seis á ocho meses, también de los mismos colores. Puebla de la Reina. — Se vende un venado de cuatro años. Para tratar, con don Angel Ginés, en dicho pueblo. Quintana. — Don Tiburcio Fernández y don Julio Rigote compran cuanto trigo se les ofrezca á los precios que rijan en la plaza el día de la oferta. — Don Juan Ortiz Quintana tiene a la venta 4.600 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, a 2 pesetas los 460 gramos. — El mismo señor tiene también a la venta 95 cebones de 115 á 140 kilos, equivalentes á unas 10 ó 12 arrobas, y 150 lechones agostones. Para tratar, con dicho señor. Usagre. — Don Juan García Torres vende dos vagones de trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas y 3.000 kilos de garbanzos regulares, equivalentes á 50 fanegas. Valverde de Burguillos. — Don Emilio Carretero tiene a la venta 1.005 litros, equivalentes á 80 arrobas, de aceite de la última cosecha, y 879 litros, equivalentes á 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior.

no vende 100 ovejas horras y 80 primaras. Para tratar, con dicho señor. Benquerencia. — Don Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes a 200 fanegas, de cebada pura, a 7,50 pesetas cada 34 kilos y medio. Calamonte. — Don Antonio Hernández Morcillo tiene a la venta 120 lechones de dos meses. Carmonita. — Don José Pavón tiene a la venta 3.600 litros, equivalentes a unas 300 arrobas de aceite añejo, al precio de 12,50 pesetas los 11 kilos y medio. Granja de Torrehermosa. — Don Sebastián de la Gala vende una dehesa de arbolado de 450 hectáreas, denominada «Que-madina» y situada en el término de Malcocinado. Para tratar, con dicho señor, en su do-a la venta 23.000 litros de vino blanco, equivalentes a unas 2.000 arrobas, de la última cosecha, al precio de 3,50 pesetas una. — Don Mariano Rebollo Tello tiene a la venta 9.200 litros de vino blanco, equiva-Guareña. — Don Adriano González tiene micillo. lentes a unas 800 arrobas, al precio de 3 pesetas.

FARMACIA DEL GLOBO

29, Calle SAN JUAN (Dentro), 29 Teléfono 112

Completo surtido de toda clase de medicamentos. Preparación de ampollas hipodérmicas y sueros medicinales. CARMENTOLINA, el mejor dentífrico y antiséptico bucal conocido. Caja, dos reales. Depósito exclusivo del alcohol desnaturalizado marca SOL, colonia y Rom-quina de la U. A. E. y del desinfectante inglés ZOTAL. Precios reducidos

Villar del Rey. — Don Andrés Acosta vende 100 colmenas con sus cobijas, y algunos corchos vacíos. Para tratar, con dicho señor, en el pueblo.

Constantina (Sevilla). — Don José Hernández Calda tiene a la venta dos automóviles en muy buen estado, uno marca «Ford» y otro «Itala». Da facilidades para el pago. Para tratar, con dicho señor, en Constantina.

El precio del trigo en la provincia La Junta provincial de Subsistencias, según se dice en otro lugar de este número, continúa marcando el precio remunerador del trigo en los pueblos de la provincia, y continuará hoy sus trabajos.

Cuando éstos hayan terminado, los consignaremos en nuestro Boletín de Mercados.

El traje será el de diario, con sable y peliza. El general gobernador, Villalón.

RELIGIOSAS

Santos del día. — Los Dolores de la Santísima Virgen; Teodoro, obispo; Serapión, Ireneo, Pedro, Tecla y compañeros mártires, y Braulio, obispo. Rito doble. Misa de los Dolores con Secuencia y último Evangelio de la feria. Mañana terminarán el novenario de San José y septenario de Dolores en donde venían celebrándose.

BIBLIOGRAFÍA

ESPAÑA 1915 SEMANARIO DE LA VIDA NACIONAL. El octavo número de «España», que acabamos de recibir, lleva este magnífico sumario: «Después de la paz», por el arzobispo de Tarragona, don Antolin Peláez. «El socialismo alemán y la guerra», por García Moreno. «El idioma castellano en peligro», por Juan Guixé. «La voluntad nacional», por Miguel de Unamuno. «Las luchas de Ríotinto», por Olariaga. «Las obras y los días», por Xenius. «Paradojas de un español», por Santiago Rusiñol. «Los espontáneos», por Pérez de Ayala. «Efectos de la primavera», por Pío Baroja. «La mentira de las bibliotecas», por F. Ponsá. «Balada del hambre», por E. Díez-Canedo, y otros artículos titulados «Italia resuelta y España irresuelta», «La queja nacional», «La guerra», etc. En la parte artística figura una graciosa portada en colores, de Bagaría, la caricatura del general Hindenburg, por Leal da Cámara y otros originales. Precio del número, diez céntimos.

Joaquín Viñeta Procurador de los Tribunales y Agente de negocios MÉRIDA

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

En la secretaría de la Escuela Normal de Maestras se encuentran a disposición de las interesadas los siguientes títulos: Superiores. — De doña Felisa Pérez García, doña Isabel Hernández de la Rosa, doña Gertrudis Rey Piñero, doña María Josefa Moreno y Margallo, doña María de las Mercedes León Toribio, doña Victoria Muñoz González, doña María Eloísa Torres doña Francisca Antonia Babiano Ruiz, doña Nicolasa Petra Portillo León, doña Jacinta Lancha Bas, doña Amalia Álvarez Zambrano, doña Julia López Morales, doña Matilde García Muñoz, doña Manuela Montes Sánchez, doña Isabel Carrillo Calderón y doña María Jesús Gallego Pérez. Elementales. — Doña Isabel Rodríguez Triguero, doña Manuela Rodríguez Morcillo, doña Casimira González Ripado, doña Genara Merchán, doña María Cheofé Fuentes Hidalgo, doña Casilda Guzmán Carrido, doña Avelina Gallardo de la Fuente, doña María de los Angeles González Sánchez, doña Marcela Domínguez Cuella, doña María del Carmen Morales Durán y doña Emilia Garre Benito. Nomenclamiento. — Ha sido nombrado profesor de Gimnasia de este Instituto don Manuel Amaro Cascos.

Trilladora muy barata

Con un 25 por 100 de rebaja. SE VENDE un juego completo a vapor, en magníficas condiciones, por haber trabajado muy poco en las tres campañas que se ha venido utilizando, por no haber pasado suficiente en esta localidad. Dicho juego de trilla es de la acreditada casa Marshall, de Inglaterra, y se compone de una locomóvil de 36 caballos de fuerza; una trilladora tamaño mayor y último modelo, con engrasadores automáticos de baño constante, y elevador y alimentador automáticos, y su zaramón de paja. Todo ello lo más perfecto y moderno hasta hoy conocido. Para tratar, con su dueño, Pedro Pérez Rodilla, en SOLANA DE LOS BARROS.

Antipalúdico Santano. — Para las calenturas de los niños no hay nada mejor que este preparado, que se usa en fricciones sin molestarlos. Es la salvación de los que no quieren tomar medicamentos, y un recurso para el médico que frecuentemente encuentra casos de éstos. En depósitos y farmacias.

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases. Ventajosísimas condiciones. Oficinas, de diez a dos, en Santa Lucía, núm. 1, principal. — Teléfono 205. A las demás horas, en VILLA ENVI-DIAS. — Teléfono 344. Apartado de Correos número 24. Se vende la casa calle Martín Gansado, números 76 y 78. En el principal de la misma darán razón.

Pastillas DONA

1,50 pesetas caja en TODAS LAS FARMACIAS

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy Parada y Parque, Castilla. Jefe de día, señor comandante de Gravelinas don Zacarías García. Imaginaria, otro de Castilla don José Alba. Hospital y provisiones, primer capitán de Villarrobledo. Orden de la plaza del día 21 de Marzo de 1915. — Correspondiendo a la invitación del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, asistiré esta tarde a la celebración de la Fiesta del Arbol que tendrá lugar a las cuatro, en la margen derecha del río Guadiana, a inmediación del Puente de Palmas y de la carretera de Alburquerque. Me acompañarán los señores primeros jefes de los Cuerpos, dependencias ó Institutos de la plaza, con representaciones de los mismos, compuestas de un jefe, un capitán y dos subalternos por cada regimiento y del número de oficiales que la plantilla de las demás entidades consienta. Estas Comisiones se encontrarán a las 15 y 50 en el paraje indicado.

ESTACION METEOROLOGICA DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Table with columns for Observaciones del día 25, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Includes data for Barómetro en m/m, Temperatura C., Humedad por %, Viento, Fuerza, Lluvia, Estado del cielo, Temperatura máxima al sol, etc.

Advertisement for the Smith Premier 10 Visible typewriter. Includes the text 'Antes de comprar máquina de escribir, examinad LA "SMITH PREMIER 10 VISIBLE"', 'No tiene tampoco sino cinta de dos colores. — Sin cinta ni cuerda de tracción. — Es la única con teclado completo y escritura visible. — Posee un selector de columnas, único manejable y de utilidad para hacer el trabajo más complicado. — Montada a bolas. — Indestructible. — Suavisima. — Con carro intercambiable. — Posee en un solo modelo todo lo que se conoce en máquina de escribir.', 'ASEGURADA POR 10 AÑOS Representante regional: Victorino Gullón Cabo. — TOLEDO, Plaza del Colegio Infantes, número 2. Para BADAJOZ: Francisco Moreno Rivas. — Trinidad, núm. 18, bajo. Delegado general: Otto Streiberger. — BARCELONA, calle Universidad, núm. 106.'

